

# Con mayoría opositora en las presidencias se conformaron las comisiones del CORE

ALFREDO BRAVO-  
 LUIS FERNANDO GONZÁLEZ.  
 FOTOS: NICO CARRASCO

La sesión llevada a cabo por primera vez con los nuevos consejeros y consejeras, en el salón plenario del CORE, estuvo presidida por el gobernador regional, Pablo Silva Amaya, acompañado de todos los directores de servicios del GORE.

Los veinte consejeros regionales en pleno se reunieron por primera vez este jueves en una sesión que fue presidida por el gobernador Pablo Silva Amaya, con el fin de designar los cargos de presidentes y vicepresidentes de las comisiones que integran el Consejo Regional de O'Higgins. El acto celebrado en el salón plenario del Consejo Regional (CORE) de O'Higgins, permitió en principio, que sus integrantes compartieran temas de interés, siendo el único punto a tratar en el orden del día, que era designar los cargos de presidente y vicepresidentes de las 14 comisiones que conforman este cuerpo colegiado. La importancia de las comisiones y quien las preside está que es en su

interior donde cada uno de los proyectos que son priorizados por el gobernador para ser vistos por el CORE son discutidos a fondo, y solo si son aprobados en la comisión son llevados al pleno para su aprobación o rechazo. Políticamente, los integrantes del CORE están conformado por 5 del partido Republicano, 4 de Unión Demócrata Independiente (UDI), 2 de Renovación Nacional (RN), 3 del Partido Socialista, 1 del Frente Amplio (FA), 3 Independientes y 1 del partido Demócrata Cristiano (DC). Tras las elecciones de octubre, habría existido un pre acuerdo transversal entre los consejeros que continuaban en el cargo tendientes a la conformación de las comisiones, dejando fuera de las presidencias a los consejeros Republicanos, pero este acuerdo se habría caído el pasado lunes tras la



Conformadas las 14 comisiones que integran el Consejo Regional de O'Higgins.

instalación del actual consejo, según nos señalaron fuentes al interior del partido Republicano fundamental para este propósito habría sido la presencia de José Antonio Kast y del senador Javier Macaya. Se habría acordado hacer pesar la mayoría opositora al interior del CORE. Así gran parte de las comisiones serán dirigidas por miembros de la oposición. La Comisión de Régimen Interno fue la primera llevada a votación, la cual quedó integrada por Pedro Hernández(RN), en la presidencia y Pedro Bustamante (Republicano), en la vicepresidencia. Seguidamente, el gobernador Pablo Silva Amaya llamó a votación para la Comisión de Infraestructura y Obras Públicas, la cual estará presidida por Alex Ramírez (Ind) y Pedro Bustamante (Republicanos) como vice-

presidente. De igual manera, por mayoría de votación fue designado Gerardo Contreras(RN) y Deysi Navarro(IND-UDI), en la presidencia y vicepresidencia de la Comisión de Deportes, respectivamente. En Fomento Productivo, Ciencia y Tecnología, estará en la presidencia, Jorge Vargas (UDI) y Mauricio Valderrama(PS); en la Comisión de Corredor Oceánico, estará como presidente, Alejandro Díaz (Indep-FRVS) y vicepresidente Sebastián Rocha (UDI). Medio Ambiente y Ordenamiento Territorial, quedó integrada por Lucía Muñoz(RN) y Miguel Riveros(PDC). En Educación, Manuel Morales (Republicano), presidente y Jorge Vargas (UDI), vicepresidente; mientras que en la Comisión de Cultura estará Mauricio Valderrama(PS), en la presidencia, y Lucía

Muñoz(RN), vicepresidenta. Para la Comisión de Salud, fueron más votados Rosa Zacconi(Demócratas) y Germán Arenas(FA), en la presidencia y vicepresidencia. En ese mismo orden, para la Comisión de Social y Seguridad Pública, fueron designados para la presidencia y vicepresidencia, José Ignacio González (UDI) y Jacqueline Jorquera(PS). Para las últimas cuatro comisiones, se designaron a María Henríquez (PS) y Rosa Zacconi(Demócratas), para Mujer, Equidad de Género, Primera Infancia y Familia, en la presidencia y vicepresidencia, respectivamente. La Comisión de Agricultura, quedó presidida por Edgardo Vargas (Repúblicanos); mientras que Sebastián Rocha(UDI), en la vicepresidencia; en Turismo y para el mismo cargo, Juan Carlos Mackay(Republicanos)

## Pablo Silva: "No hay intervención nuestra en la determinación de quienes quedan a cargo de las presidencias y vicepresidencias"

A su salida del pleno del CORE, el gobernador Pablo Silva Amaya, agradeció a los consejeros regionales su buena intención, donde, aunque no se llegaron a acuerdos en todas las comisiones, pero ello corresponde al ejercicio propio de los CORES.

"No hay intervención nuestra en la determinación de quienes quedan a cargo de las presidencias y vicepresidencias de las comisiones", expresó el mandatario regional al evaluar la primera sesión del Consejo Regional de O'Higgins.



Silva Amaya espera que sea un buen inicio del trabajo y buena disposición de cada uno de los consejeros y consejeras regionales y con la expectativa de que efectivamente van a trabajar muy bien.

Aseguró el gobernador regional que se les dio instrucciones a los consejeros y consejeras sobre el significado de las funciones de cada uno de ellos, así como también las funciones de los directivos del gobierno regional, y transparentar toda la información que necesiten.

**Mauricio Valderrama (PS) :**

**"Hubiese preferido que se respetara un acuerdo que inicialmente teníamos"**

Por su parte, el consejero Regional, por el PS, Mauricio Valderrama, quien presidirá la Comisión de Cultura, considera muy importante esta primera reunión del CORE, donde se espera consolidar algunas cosas de la reunión, que más allá de colocar los recursos, es ver cómo se le puede dar una



visión estratégica a la región y avanzar en temas significativos para su desarrollo. Se mostró en desacuerdo con la integración de las comisiones, ya que a su parecer "yo hubiese preferido que se respetara un acuerdo que inicialmente teníamos bien transver-

sal, eso no se dio, por cuestiones políticas, pero creo que hay que ver como seguir trabajando".

Valderrama espera que se crean nuevas comisiones o en su defecto se dividan, algunas que fueron fusionadas en los periodos anteriores, que son demasiadas grandes, por lo que espera sean divididas, como el caso de la Comisión de Seguridad Pública con Social. Refirió además a la Comisión de Salud, para agregarle Rehabilitación y Discapacidad, para que les permita trabajar de la mejor manera.

y Gerardo Contreras(RN); y, por último, en la Comisión de Personas Mayores, Deysi Navarro(IND-UDI) y Margarita Henríquez(PS).

El consejero regional, Alex Ramírez, quien mantiene la presidencia de la comisión de Infraestructura comentó que "fue una sesión bastante particular donde se vieron los acuerdos, el respeto a la trayectoria y al trabajo mancomunado que hemos tenido como cuerpo colegiado en beneficio de todos los habitantes de la región".

En tanto, Juan Carlos Mackay, el nuevo presidente de la

comisión de Turismo, sostuvo que "nosotros sabíamos que íbamos a tener alguna discrepancia con otros sectores políticos (...), pero finalmente como se resuelve por votación se hizo totalmente civilizada y se llegó a consenso por mayoría, no hubo mayores discrepancias en líneas generales".

Lucía Muñoz, quien también inicia su primer periodo como consejera regional, presidirá la comisión de Ordenamiento Territorial, sobre ello manifestó que "acordamos votar las presidencias y también acordamos dividir algunas

comisiones (...) se dio una dinámica natural porque somos de sectores políticos distintos, pero en general se dio un equilibrio (...) no es fácil llegar a ese equilibrio, se logró y esperamos trabajar muy bien como equipo".

Finalmente, la consejera Margarita Henríquez, expresó que "fue una excelente experiencia, se lograron algunos acuerdos. Yo quedé como presidenta de la comisión de Mujer e Infancia y la vicepresidenta de la comisión de Adulto Mayor que es lo que quería".



Los votos de los nuevos consejeros y consejeras permitió elegir a los presidentes y vicepresidentes de las comisiones del CORE para el periodo 2025-2029.

**Pedro Bustamante (PR) "Hay que ser generoso y a la vez exigente"**

El también consejero, Pedro Bustamante, del Partido Republicano (PR) calificó esta "oportunidad muy importante", al constituirse por primera vez como consejero regional y poder interactuar con todas las bancadas del CORE, independientemente de su posición política, por grandes acuerdos, que eran plasmados en un compromiso de trabajo de presidencias y vicepresidencias.

Bustamante, en esta oportunidad le correspondió dos vicepresidencias, y que estará al servicio de la comunidad y esa será su labor.

Dijo estar conforme con la integración de las comisiones, ya que "hay que ser generoso y a la vez exigente, en lo que corresponde a una respuesta de este tipo".

